

Carta de Francisco Ayala a Antonio Gallego Morell (15/04/1976)

Nueva York, 15 de abril de 1976

Mi querido amigo:

El núm. 302 de *Cuadernos Hispanoamericanos* donde exhuma usted el primer escrito publicado de Montesinos me ha traído una sorpresa, que me mueve y da pretexto para ponerle a usted estas líneas. Me entero por dicho escrito que mi primo Rafael García-Duarte, que tan mal fin tuvo cuando estalló la guerra, había tomado parte en el viaje estudiantil ahí relatado, —un hecho del que yo no tenía la menor sospecha, y que abre una perspectiva nueva sobre la personalidad, tan interesante, de Rafaelito. Todo esto ha revivido mis memorias de él. Cuando Fernández Almagro, que era de su edad y muy amigo suyo, lo evoca en su libro *Hacia el siglo XX*, absteniéndose sin embargo de aludir a la absurda muerte que padeció, a pesar de que el autor se extiende en su referencia a la sufrida en el otro lado por un jesuita, esto me produjo verdadera amargura; y ahora, al verlo evocado en las azorinescas páginas de Montesinos con su alegre verba, durante un viaje del que yo no tenía noticia y cumplido cuando yo era un niño de seis años, ha crecido en mí un sentimiento de alegría. (Veo a mi primo en la fotografía de San Juan de los Reyes, en último término, el segundo, con camisa blanca.)

Bueno, esto es todo. ¿Cuándo volveremos a vernos? Yo voy ahora a España con mucha frecuencia; podría decirse que vivo ahí, tanto como aquí. A fines de mayo iré a Madrid (usted tiene mi dirección y teléfono), y luego pasaré con la familia unas cuantas semanas en Fuengirola.

Muy cordialmente le saluda

Francisco Ayala.-

Francisco Ayala

REMITENTE: Ayala, Francisco

DESTINATARIO: Gallego Morell, Antonio

DESTINO: S.I.

ORIGEN: Nueva York

FICHA DESCRIPTIVA: [Carta mecanografiada con firma autógrafa]